

le Möglichkeiten des parlamentarischen und außerparlamentarischen Wirkens;

- Teil der demokratischen Jugendbewegung der Welt. Er ist Mitglied des WBDJ sowie weiterer internationaler Jugendorganisationen. Der sozialistische Jugendverband FREIE DEUTSCHE JUGEND tritt ein für Frieden, Freundschaft und Solidarität. Die Mitglieder des Verbandes engagieren sich im Kampf gegen Neofaschismus, Völkerhaß, Rassismus, Stalinismus, Rechts- und Linksradikalismus sowie Ausländerfeindlichkeit.

Auf der Grundlage der Neubestimmung der FREIEN DEUTSCHEN JUGEND erfolgt eine Neueinschreibung der Mitglieder.

Den Basiskollektiven der FDJ liegt ein vom Kongreß in Brandenburg bestätigter Programmentwurf vor. Darin heißt es:

WIR SIND JUNGE LEUTE,

- die von der Gesellschaft erwarten, daß die Grundrechte der Jugend auf gleichberechtigte Teilnahme am politischen Leben, auf Arbeit und Erholung, auf Bildung, auf Freude und Frohsinn, auf ein glückliches Leben in Frieden gesichert werden;
- die gewillt sind, diese Grundrechte durchzusetzen;
- die nicht nur fordern und nehmen, sondern auch mit verändern und geben wollen.

WIR SIND JUNGE LEUTE,

- die kameradschaftlich miteinander umgehen,
- die einander solidarisch helfen,
- die gemeinsam etwas erleben wollen.

Ziele:

I.

Wir sind ein demokratischer und politisch selbständiger Jugendverband, der unabhängig von Parteien für die Rechte und Interessen seiner Mitglieder kämpft, Konzepte für die Jugendpolitik in alle Bereiche der Gesellschaft einbringt und mit Parteien, Organisationen und Bewegungen zusammenarbeitet.

Als linker politischer Verband

- orientieren wir uns am fortschrittlichen, humanistischen und wissenschaftlichen Gedankengut aus Vergangenheit und Gegenwart, insbesondere an linken, revolutionären, sozialistischen und marxistischen Ideen und Idealen,
- engagieren wir uns im Kampf gegen Faschismus, Rassismus und Nationalismus,
- distanzieren wir uns von jeder Art politischem Extremismus und allen Erscheinungsformen des Stalinismus.

II.

Unsere Chance, die wir uns schaffen und nutzen wollen, ist eine nach humanistischen, demokratischen und sozialistischen Prinzipien gestaltete Gesellschaft.